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Herrn  

Mag. Wolfgang Sobotka 

Präsident des Nationalrats 

Parlament 

1017 Wien 

Geschäftszahl: 2020-0.840.164 Ihr Zeichen: BKA - PDion (PDion)4663/J-NR/2020  

Wien, am 17. Februar 2021 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

die Abgeordneten zum Nationalrat Mag. Felix Eypeltauer, Kolleginnen und Kollegen haben 

am 17. Dezember 2020 unter der Nr. .4663/J-NR/2020 an die Bundesministerin für Justiz 

eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Räumungs- und Mietzinsklagen“ 

gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:  

Zu den Fragen 1 bis 6:  

• 1. Wie viele Räumungsklagen wurden im Jahr 2020 bisher eingebracht? 

a. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Wohnräumen und Geschäftsräumen 

b. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Kündigungsgrund 

• 2. Wie viele Räumungsklagen wurden im Jahr 2019 eingebracht? 

a. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Wohnräumen und Geschäftsräumen 

b. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Kündigungsgrund 

• 3. Wie viele Räumungsexekutionen von Wohnräumen und Geschäftsräumen wurden 

im Jahr 2020 bisher beantragt? 

a. Wie viele Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2020 bisher durchgeführt? 

b. Wie viele Aufschiebungen von Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2020 

bisher beantragt? 
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c. Wie viele Aufschiebungen von Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2020 

bisher bewilligt? 

• 4. Wie viele Räumungsexekutionen von Wohnräumen und Geschäftsräumen wurden 

im Jahr 2019 beantragt? 

a. Wie viele Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2019 durchgeführt? 

b. Wie viele Aufschiebungen von Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2019 

beantragt? 

c. Wie viele Aufschiebungen von Räumungsexekutionen wurden im Jahr 2019 

bewilligt? 

• 5. Wie viele Mietzinsklagen wurden im Jahr 2020 bisher eingebracht? 

a. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Wohnräumen und Geschäftsräumen 

• 6. Wie viele Mietzinsklagen wurden im Jahr 2019 eingebracht? 

a. Bitte ebenfalls um Aufschlüsselung nach Wohnräumen und Geschäftsräumen 

Aus Anlass der Anfrage wurde bei der Bundesrechenzentrum GmbH eine Auswertung der 

elektronischen Register der Verfahrensautomation Justiz (VJ) in Auftrag gegeben. Danach 

ergibt sich für die Jahre 2019 und 2020 folgender Geschäftsanfall: 

 

Hinsichtlich des Vollzugs und der Aufschiebung von Räumungsexekutionen (Fragen 3a, 3c, 

4a, 4c): 
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Darüberhinausgehende automationsunterstützte Differenzierungen – wie insbesondere 

nach Wohn- und Geschäftsräumen – waren auf Basis der Datenlage in der VJ nicht möglich. 

 

 

i.V. Mag. Werner Kogler 
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